

PRESENTACION

El año 1959, al final del número 33, se publicaba el «Índice del Decenio: del volumen I (1959) al volumen X (1959)». En dicho índice se recogían: Índice de nombres de autores modernos; Índice de nombres de autores antiguos; e Índice de materias. Abarcaba, a doble columna, 56 páginas, de la 475 a la 530. Esas páginas indicaban la vitalidad de una revista, la primera que se publicaba en la Universidad Pontificia de Salamanca, en la que colaboraban un buen puñado de especialistas en el cultivo de las Humanidades clásicas.

Al cumplirse las cuatro primeras décadas de HELMANTICA, hemos creído que no podíamos por menos de recoger en unos índices generales, la expresión viva y elocuente de cuanto se ha ido publicando a lo largo de estos cuarenta años. Durante estos cuatro decenios de actividad viva e incansable, nuestra revista ha dado entrada a lo mejor y más granado que se ha ido produciendo en el campo de la Filología griega, latina y hebrea. Especialistas no sólo de España y de Europa, sino de todo el mundo, se han dado cita en las páginas de HELMANTICA para ofrecer a nuestros lectores el fruto de sus investigaciones y de sus afanes filológicos.

Se nos antojaba que no podíamos pasar en silencio estas efemérides del cuadragésimo aniversario de la fundación. Pensábamos que a nuestros lectores les sería de la máxima utilidad disponer de unos índices generales que les desvelaran las riquezas que, número a número, les habíamos ido ofreciendo de una manera continua e incansable. Más aún, juzgábamos que era un deber nuestro de justicia señalar los nombres de tantos autores como, de una manera desinteresada y en puro servicio a la filología, habían hecho posible la publicación de más de veinte mil páginas que han salido de la imprenta.

La Facultad de Humanidades Clásicas —la hermana mayor de la actual Facultad de Filología Bíblica Trinlingüe— iniciaba el año 1950 una andadura audaz y arriesgada. Por eso a cuantos hemos colaborado en